CHINESE MADE EASY

Teacher's Book



Simplified Characters Version

轻松学汉语(教师用书)



Yamin Ma Xinying Li

CHINESE MADE EASY

Teacher's Book

轻松学汉语(教师用书)

Yamin Ma Xinying Li

Joint Publishing (H.K.) Co., Ltd. 三联书店(香港)有限公司

Chinese Made Easy (Teacher's Book 5)

Yamin Ma, Xinying Li

Editor

Luo Fang

Art design

Arthur Y. Wang, Yamin Ma, Xinying Li

Cover design

Arthur Y. Wang, Zhong Wenjun

Graphic design

Zhong Wenjun

Typeset

Lin Minxia, Zhong Wenjun

Published by

JOINT PUBLISHING (H.K.) CO., LTD.

Rm. 1304, 1065 King's Road, Quarry Bay, Hong Kong

Distributed in Hong Kong by SUP PUBLISHING LOGISTICS (HK) LTD. 3/F., 36 Ting Lai Road, Tai Po, N.T., Hong Kong

Distributed in Taiwan by SINO UNITED PUBLISHING LIMITED 4F., No. 542-3, Jhongjheng Rd., Sindian City, Taipei County 231, Taiwan

First published February 2004 Second edition, first impression, September 2007

Copyright @2004, 2007 Joint Publishing (H.K.) Co., Ltd.

All rights reserved. No part of this book may be reproduced, stored in a retrieval system, or transmitted, in any form or by any means, electronic, mechanical, photocopying, recording or otherwise, without prior permission in writing from the Publishers.

You can contact us via the following: Tel: (852) 2525 0102, (86) 755 8343 2532 Fax: (852) 2845 5249, (86) 755 8343 2527 Email: publish@jointpublishing.com http://www.jointpublishing.com/cheasy/

轻松学汉语 (教师用书五)

编 著 马亚敏 李欣颖

责任编辑 罗 芳

美术策划 王 宇 马亚敏 李欣颖

封面设计 王 宁 钟文君

版式设计 钟文君

排 版 林敏霞 钟文君

出 版 三联书店(香港)有限公司

香港鲗鱼浦英皇道1065号1304室

香港发行 香港联合书刊物流有限公司

香港新界大埔汀丽路36号3字楼

台灣发行 联合出版有限公司

台北县新店市中正路542-3号4楼

印 刷 阳光印刷制本厂

香港柴湾安业街3号6字楼

版 次 2004年2月香港第一版第一次印刷

2007年9月香港第二版第一次印刷

规 格 人16开 (210 x 280mm) 80雨

国际书号 ISBN 978 · 962 · 04 · 2629 · 2

©2004、2007 三联 B店(香港)有限公司

前言

这本教师用书为教师备课提供了方便。书中包括课本及练习册中大部分练习的答案,还有对一些练习做法的提示。为了综合测试学生的听、说、读、写能力,我们还专门为每个单元设计了一套试卷。试卷题型参考了中国的汉语水平考试(HSK)、英国的高等程度会考(AS/A2)及国际文凭(IB)的考试形式。以下是几点说明:

- 做听力试卷前,最好先让学生看一下试题,然后再听录音,这样效果会更好。根据学生的程度,听力的第三、四部分录音可以听两到三遍。
- 听力录音在 CD 上。 1 表示音轨 1。
- 试卷中打*的题难度较高,程度比较高的学生可以尝试。
- 写作试卷中打 * 的作文题的字数可由老师自行决定。
- 试卷的评分标准可按学生的程度由老师自行决定。
- 书内试卷可以直接复印使用。

- 1

作者 2007年6月

月 录

第	一单元	节日与庆典	
	第一课	课本、练习册答案	. 1
	第二课	课本、练习册答案	.2
	第三课	课本、练习册答案	4
	复习、测验	答案	.7
	听力试卷		8
	口语试卷	1	0
	阅读试卷	1	1
	写作试卷		5
	听力试卷录	音稿]	7
	试卷答案	1	9
第.	二单元	时事与娱乐	
第.	二单元 ^{第四课}	时事与娱乐 课本、练习册答案	.0
第.	• • •		
第.	第四课	课本、练习册答案2	2
第.	第四课 第五课 第六课	课本、练习册答案	2
第.	第四课 第五课 第六课 复习、测验	课本、练习册答案	2 4 6
第:	第四课 第五课 第六课 复习、测验 听力试卷…	课本、练习册答案	2 4 6 8
第:	第五课第二次, 第五课第二次, 第二次, 第二次, 第二次, 第二次, 第二次, 第二次, 第二次,	课本、练习册答案	2 4 6 8 0
第.	第第第第复听口阅课课课测卷…	课本、练习册答案	2 4 6 8 0
第.	第第第复听口阅写四五六习力语读作课课测卷卷。	课本、练习册答案 2 课本、练习册答案 2 等案 2 3 3	2 4 6 8 0 1 5

5 1 3 B

第三单元 青年一代

	第七课	课本、	练习册答	秦			39
	第八课	课本、	练习册答	案			40
	第九课	课本、	练习册答	案			41
	复习、测验:	答案					44
	听力试卷	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·					45
	口语试卷	·····				,	47
	阅读试卷						48
	写作试卷						52
	听力试卷录	き音稿		• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •			54
	试卷答案			,,			56
第Ⅰ	四单元						
	第十课	课本、	练习册答	案			57
	第十一课	课本、	练习册答	案	•••••••		59
	第十二课	课本、	练习册答	案			61
	复习、测验	答案					63
	听力试卷						64
	口语试卷						66
	阅读试卷		• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •				67
	写作试卷	,,			,		71
	听力试卷录						72
		き音稿		• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •		*************	73

第一课 课本答案

根据课文回答问题

- 一进入腊月。大扫除、办年货、写春联、寄货年卡等。
- 2) 正月十五。
- 3) 古代楚国伟大诗人。吃粽子、赛龙舟。
- 4) 农历九月初九。
- 5) 点灯笼、烧蜡烛。
- 6) 元旦、劳动节和国庆节等。

1. 配对

1) c 2) f 3) b 4) a 5) e 6) g 7) d

2. 选择正确答案 12

1) b 2) c 3) a 4) a 5) a 6) b

·5. 回答问题 **T**3

(-)

- 1) 晚上八点。
- 2) 四个半小时。
- 3) a, d

 (\Box)

- 1) 越南、朝鲜等。
- 2) 华人和本地人。
- 3) b. c

6. 配对

1) c, d, e, i 2) a, h 3) b 4) f 5) g

第一课 练习册答案

1. 翻译

- 1) Happy New Year.
- 2) May you be prosperous.
- 3) May all go well with you.
- 4) Enjoy good health.
- 5) Make progress in your studies.
- 6) Have a safe trip.
- 7) May you get what you long for.
- 8) Wish you every luck.
- 9) Get in a groove.

2. 填充

な日	食品	. 活动
元旦		倒数
春节	饺子、年糕、鱼、桔	舞龙、舞狮、放爆竹、
	子、花生、瓜子等	烟花、歌舞等
元宵节	元宵(汤圆)	点灯笼、猜灯谜.
		舞龙等
清明节		上坟、扫墓、祭祖
劳动节		
端午节	粽子	赛龙舟
中秋节	月饼	赏月、玩灯笼
国庆节		焰火
重阳节		登高、望远、野餐

3. 判断正误

1) F 2) F 3) T 4) T 5) F 6) F

5. 阅读理解

- 1) 四角怪兽。
- 2) 除夕。
- 3) 红色、火及爆竹声。
- 4) 因为这已成了一种风俗。
- 5) 因为过完农历新年就是春天,**所以农历新年又叫春** 节。

6. 配对

- t) i 2) g 3) a 4) c 5) h
- 6) d 7) b 8) j 9) f 10) e

7. 找反义词

- 1) 过时 2) 痛苦
- 3) 认真
- 4) 凉快

- 5) 官方
- 6) 开端
- 7) 特别
- 8) 外表

- 9) 将来
- 10) 终点
- 11) 后果
- 12) 冷清

8. 填充

- 1) 来往 2) 中外 3) 早晚 4) 前后 5) 来回
- 6) 多少 7) 大小 8) 开关 9) 左右 10) 先后

10. 阅读理解

1) F 2) F 3) T 4) T 5) F

11. 方框中的祝贺语适合哪种场合

- 1) c, e, f, g, i, n
- 2) a, k, l, f
- 3) b, h, m, o
- 4) d, j, p

14. 阅读理解

根据上文回答下列问题:

- 1) 为了避邪, 求吉利。
- 2) 主权、多子、长寿或告祥如意。
- 3) 表达美好的愿望及喜迎新春佳节的心情。
- 4) 不是、有很多种类,不同场所可以贴不同的对联。
- 5) 四个。
- 6) 进取, 求吉利、也有的跟当年的生肖有关。

对联配对:

(a) + (g), (d) + (f), (b) + (h), (c) + (e)

16. 填充

- 1) 外公/姥爷/外祖父 2) 外婆/姥姥/外祖母
- 3) 祖父/爷爷 4) 祖母/奶奶
- 5) 姨妈 6) 叔叔 7) 舅舅
- 8) 婶婶 9) 孙子/ 孙女
- 10) 外孙/外孙女

17. 阅读理解

根据上文回答下列问题:

- 1) 因为他们生活在世界各地。
- 2) 她是大地之母。鸡。
- 3) 初tt。
- 4) 初五。
- 5) 他是中国民间的神明。初九。
- 6) 初六。

选择同义词:

1) a 2) b 3) b 4) c 5) a 6) b 7) b

18. 配对

1) c 2) d 3) a 4) b

19. 选择填空

- 1) 大扫除 2) 办年货 3) 汤圆 4) 拜年 5) 元旦
- 6) 国庆节 7) 登上 8) 重阳节

21. 翻译

The Story of Duan Wu Festival

In ancient China, Qu Yuan was a patriotic minister of the State of Chu. The State of Qin was very powerful at that time and was planning to invade the State of Chu. Qu Yuan advised the King of the State of Chu, but the King not only ignored his advice, but also expelled him from the capital. Qu Yuan was heartbroken. He came to the Mi Luo River waiting for the King to change his mind. Instead, he learned that his country had been overtaken by the State of Qin. Qu

Yuan was so sad that he could not eat and sleep. On the fifth day of the fifth lunar month, holding a big rock, he committed suicide by jumping into the River. Hearing this news, his countrymen quickly rowed the boat out to save his life, but they did not even find his body. In order to save his corpse from being eaten by fish and shrimps, they put rice into thick bamboo tubes and then threw them into the River. Later this evolved into a pyramid-shaped dumpling made of sticky rice wrapped up in reeds. In order to commemorate Qu Yuan, the Duan Wu Festival is now held on the fifth day of the fifth lunar month. Nowadays, people eat pyramid-shaped dumplings, hold dragon-boat races and pass on the story of Qu Yuan during the festival.

24. 《西游记》(一)

选择答案: 1) b 2) d 3) b 4) a 配对: 1) b 2) e 3) d 4) a

阅读(一) 梁山伯与祝英台

1. 判断正误

1) T 2) T 3) F 4) T 5) T 6) F

2. 配图

- 1) h 2) g 3) f 4) d 5) b
- 6) i 7) a 8) c 9) e 10) j

4. 配对

- 1) c 2) g 3) h 4) f 5) b
- 6) j 7) d 8) i 9) a 10) e

第二课 课本答案

根据课文回答问题

- 1) 圣诞节。
- 2) 装饰街道两旁的建筑物; 商店内外也布置得漂漂亮 竞, 每家每户都会买圣诞树, 互相寄圣诞卡, 互送礼 物等。
- 3) 火鸡、布丁等。
- 4) 十二月三十一日。
- 5) 四月。
- 6) 美国和加拿大。

2. 选择正确答案 T6

1) a 2) b 3) b 4) a 5) a 6) a

4. 回答下列问题

(--)

- 1)晚上八点。
- 2) 市中心广场。
- 3) b, d

 (\Box)

- 1) 下午三点。
- 2) 鱿鱼和大虾。
- 3) a, b

第二课 练习册答案

1. 归类

	圣诞树,圣诞老人,布丁,火鸡,圣诞卡,
圣诞节	圣诞袜,礼物,耶稣,雪橇,教堂、灯饰,
	蜡烛,鹿,唱圣歌,平安夜
新年	倒数,气球
情人节	玫瑰花,巧克力
,父亲节	领带, 电子记事本
母亲节	围巾
万圣节	扫帚,假面具,南瓜,糖果,巫师
感恩节	土豆泥,火鸡
复活节	兔子,做弥撒、彩蛋

3. 翻译

Easter

For countries in Europe and North America, Easter is a very important holiday second only to Christmas. Easter does not have a fixed date, it normally falls on a day between March 22 to April 25.

Easter is actually based on an ancient pagan celebration. Later Easter became a holiday for Christians. Three days after Jesus Christ was crucified, he rose from the dead. In order to commemorate the resurrection of Jesus Christ, Christians celebrate the Easter holiday. Like Christmas, Easter is losing its religious meaning. It has become commercialized and mixed with non-Christian traditions like Easter eggs, the Easter Bunny, Easter parades and other events.

Children in particular love to celebrate Easter, and they enjoy colouring or decorating Easter eggs. During Easter, countries in the West have celebrations. On Easter Sunday devoted Christians go to church and receive Holy Communion.

4. 填空

1) 虽然……但是…… 2) 不但……而且……

3) 如果……就…… 4) 因为……所以……

5) ……就…… 6) 只要……就……

5. 配对

1) b 2) a 3) d 4) c

6. 选择填空

1) 增添 2) 街道 3) 高楼 4) 少不了

5) 到来 6) 不良 7) 将来 8) 风俗

7. 语音练习

第一种情况: 1) 占 zhàn 站 zhàn

2) 上 gồng 功 góng

3) 合 hé 盒 hé

第三种情况: 1) 方 fāng 房 fáng

2) 己 扩 纪 扩

3) 京jīnģ 景 jǐng

第三种情况: 1) 少 shao 吵 chǎo

2) 前 qián 剪 jiǎn

3) 卷 juǎn 图 quān

8. 填空

日、于、今、麦、以、都、时、间、还、更、对、着

9. 把以下"把"字句改成"被"字句

- 1) 圣诞树被我们装饰得非常漂亮。
- 2) 布丁全被弟弟吃了。
- 3) 筷子被爸爸折断了。
- 4) 火被三个和尚扑灭了。
- 5) 东郭先生差点儿被狼吃掉。
- 6) 皇帝被阿凡提气得要死。

11. 阅读理解

- 1) 他头戴红色的圣诞帽、身穿红衣裤、脚穿红袜子、留着白胡子。
- 2) 磨拉雪橇。
- 3) 尼古**拉斯。善良、乐于助**人,尤其是帮助那些生病及 **有需要的人士。**
- 4) 给他们特别的礼物。
- 5) 18 世纪,**荷兰传教**士把他的故事传到了美国、渐渐 **地传遍了世界各地**。
- 6) 平安夜。

13. 翻译

1) On the occasion of New Year, I wish you all good health

and luck in everything.

- 2) It is said that Vienna in Austria is the capital of music.
- 3) The regions south of the Yangtze River in China have always been lands of abundance since uncient times.
- 4) Before the exam, I hope that every student will revise thoroughly.
- After the operation, he stayed at home resting for a month, and now he has come back to work.
- 6) The population of China constitutes a fifth of the world's population.
- It is expected that he will definitely be accepted by Harvard University.
- 8) Classmates should care for each other and help each other.
- 9) This parcel will reach its destination in a week.
- 10) Generally speaking, living in a city has many advantages, but has disadvantages as well.

14. 填空

- 1) 世界各地 2) 各白 3) 各种各样
- 4) 各族人民 5) 各式各样 6) 各个

16. 阅读理解

1) b 2) a 3) c 4) a 5) b 6) c

20. 找反义词

- 1) 热情 2) 容易 3) 离别 4) 沿海 5) 内向
- 6) 经55 7) 主动 8) 火热 9) 放心 10) 眼前
- 11) 联合 12) 细心 13) 主要 14) 到达

22. 阅读理解

1) b 2) f 3) a 4) i 5) c 6) h 7) g

23. 《西游记》(二)

选择答案: 1) b 2) d 3) d 4) b

配对: 1) d 2) a 3) f 4) e 5) b 6) g 7) c

阅读(二) 生郎织女

1. 判断正误

1) T 2) T 3) F 4) F 5) T 6) T 7) F

2. 配图

1) i 2) f 3) g 4) d 5) b

6) j 7) a 8) e 9) h 10) c

3. 配对 ...,

1) a 2) c 3) d 4) b

7. 把括号中的连词放在句子里适当的位置上

- 1) 春节、端午节和中秋节都是中国人的传统节日。
- 2) 圣诞节同复活节对西方人来说都很重要。
- 3) 后来牛郎跟织女结了婚,并生了一儿一女。
- 4) 这座庙里有锅、勺及水桶。
- 5) 你可以管妈妈的妈妈叫姥姥或者外婆。
- 6) 你想打球还是下棋?
- 7) 他是一个聪明而刻苦的好孩子。
- 8) 叔叔跟婶婶每年春节都给我买新衣服。

第三课 课本答案

根据课文判断正误

- 1) 非 2) 非 3) 是 4) 是
- 5) 非 6) 是 7) 非 8) 是

1. 完成下列对话(参考答案)

- 1) 太棒了!
- 2) 真不好意思,
- 3) 没问题。
- 4) 对不起,
- 5) 倒霉透了!
- 6) 怎么回事?
- 7) 恭喜恭喜、祝贺你!
- 8) 欢迎你来我家住。
- 9) 太不幸了。
- 10) 很抱歉,
- 11) 没想到

2. 选择正确答案 **TIO**

1) b 2) c 3) c 4) a 5) a 6) a

5. 回答下列问题 ******* Til

(-)

- 1) 鸡、鸭、鱼等。
- 2) 健身卡、美容卡等。
- 3) b, d

 (\Box)

- 1) 红色。
- 2) 新娘穿的衣服、蜡烛等。
- 3) b, d

8. 完成下列对话(参考答案)

- 1) 非常抱歉。
- 2) 对不起, 我没想到我会晚半个小时。
- 3) 没人坐、你可以坐这儿。

- 4) 恐怕不行。星期天怎么样?
- 5) 是吗? 那张碟呢? 我可以给你换一张。
- 6) 那太好了。谢谢你!
- 7) 是吗? 你也喜欢?
- 8) 对不起!

9. 根据常识回答下列问题

- 餐巾应该铺在大腿上。餐巾用来擦嘴或手,但不可用来擦餐具。
- 2)使用刀、叉时、右手拿刀、左手拿叉。如果还要继续用餐,应把刀、叉呈八字形分别放在盘子上。如果用餐完毕,则应该把刀、叉并在一起放在盘子上。
- 3) 不能。
- 4) 应该向周围的人说对不起。
- 5) 不能。应该同身旁的人有所交谈。
- 6) 把手或餐巾捂住嘴。
- 7) 不能。
- 8) 应该闭着嘴澱食物。
- 9) 不能早到,但可以晚到5-10分钟。
- 10) 酒、鲜花、巧克力等。
- 11) 在朋友家作客时间不宜过长,但也不宜饭后立即告辞,应再谈一会儿话,然后再道谢离去。
- 12) 应该给主人打个电话表示谢意,或者写一张感谢卡。

第三课 练习册答案

1. 配对

1) c 2) f 3) d 4) a 5) g 6) b 7) e 8) h

2. 阅读理解

1) 生生发发 2) 实发实发 3) 生财 4) 百年好合

3. 以下句子适合哪种场合

- 1) o 2) i, n 3) f, g 4) h, j, k, l
- 5) a, b 6) c, m 7) d, e

5. 翻译

The Custom of Marriage in China

Chinese people have many customs when they get married. First of all, there must be a new bed in the newly-decorated room, a pair of pillows and a piece of quilt with patterns of dragons and phoenixes. A big red character, "double happiness", is posted on the door of the room. Some people like to stick wedding couplets on the door as well. Patterns of dragons and phoenixes, "double happiness" characters, balloons, ribbons and other decorative ornaments can be

seen around the place where the wedding banquet is held. The bride's car is normally decorated with flowers and ribbons. $\hat{V}_{i,j} = 0$

At the banquet, there are many activities, such as a mutual toasting by bride and bridegroom by drinking from each other's cup. The bride and bridegroom toast all their relatives and friends. The newly weds normally tell their guests the story of how they fell in love.

According to Chinese custom, their guests congratulate them by saying: "ever lasting love", "loving couple", etc.

6. 解释下列词语

- 1) felicitous marriage
- 2) important event in one's life
- (a perfect match between) a talented man and a beautiful woman
- 4) be well-matched in social status
- 5) be happily married and reach a ripe old age together
- 6) god who unites man and woman in marriage
- 7) hold a wedding ceremony
- 8) drink at a wedding feast
- 9) eat happy-sweets (offered to guests at or after a wedding)
- 10) spend one's honeymoon
- 11) look for a partner in marriage
- 12) be in love
- person having an affair with either the husband or the wife
- 14) lover
- 15) (bride and groom) bow heaven and earth as part of the traditional wedding ceremony
- 16) matchmaker
- 17) dowry
- 18) lady's wedding garment
- 19) invitation card for a wedding celebration
- 20) wedding couplets
- 21) packet of gift money given away to guests on happy occasion
- 22) wedding ceremony
- 23) matchmaker
- 24) parent-in-law of one's child
- 25) be engaged
- 26) love (between man and woman)
- 27) bridal or nuptial chamber
- 28) divorce
- 29) husband or wife

- 30) sweetheart
- 31) be head over heels in love
- 32) spouse
- 33) love letter
- 34) home or family of a married woman's parents
- 35) husband's family

7. 根据谐音的规则猜猜看

1) 快快生子 2) "伞"同"散"

8. 配对

1) c 2) g 3) e 4) f 5) a 6) b 7) d

10. 找反义词

- 1) 省力 2) 冷静 3) 否定 4) 集中 5) 繁多
- 6) 减少 7) 战争 8) 起初 9) 单于 10) 时新
- 11) 专用 12) 伟大

11. 阅读理解

1) b 2) c 3) d 4) d

12. 翻译

Taboo in Numbers

Some countries in Europe do not like the number "13". They believe that this number is unlucky and will bring disaster. At the Last Supper before Jesus was crucified. 12 of his disciples joined Jesus, which made 13 people at the dinner table. That is why people try hard to avoid using the number "13". If people invite guests to dinner, 13 guests must not sit at one table, and people cannot order 13 dishes. Some buildings do not have the 13 th floor, and there is no room 13 in hotels. If the 13 th day occurs on a Friday, that day will be called "Black Friday", and some people believe that is a most unlucky day.

从文中找出同义词:

- 1) 非常 2) 认为 3) 前夕 4) 信徒
- 5) 尽量 6) 一般 7) 旅馆 8) 如果

13. 填空

- 1) 拜托 2) 对不起 3) 恐怕 4) 抱歉 5) 原谅
- 6) 遗憾 7) 失望 8) 没关系 9) 不客气 10) 多谢

15. 阅读理解

写出以下词语的同义词:

- 1) 算做 2):不走运 3) 没预料到 4) 很怕
- 5)接二连三 6)一起拍照 7)一下子 8)这样 **猜一猜**:

- 1) 指令人厌恶的样子和举动
- 2) 表示不幸的事接连发生
- 3) 头昏眼花
- 4) 形容处境尴尬, 不知如何是好

18. 翻译

- 1) Today's temperature is only 5 degrees. He is not wearing an overcoat. How cold he must be!
- 2) Look at this lantern, how beautiful it is!
- 3) When Zhu Yingtai learned the news of Liang Shanbo's death, how heartbroken she felt!
- 4) Looking at him playing the piano, how easy it seems!
- 5) How troublesome it is to make dumplings, so please do not make them today.
- 6) Look, how cute this puppy is!
- 7) How timely this rain is!
- 8) How unfortunate it is that he had a traffic accident on his first day of driving!
- 9) How disappointing she felt that her daughter could not attend their wedding anniversary party!
- 10) Look at this little girl, she has big eyes and black hair.
 How beautiful she is!

19. 阅读理解并翻译

1) F 2) T 3) F 4) T 5) T

Birthday Celebration

Celebrating a birthday is a time to congratulate someone on his or her birthday. All nationalities throughout China have this custom. In some places people start to celebrate their birthdays at the age of forty, but normally people begin birthday celebrations at sixty, as this marks the beginning of old age.

When a person celebrates his or her sixtieth birthday, friends and relatives come to congratulate him. A birthday celebration is no ordinary occasion. On the day, people eat special noodles called "longevity noodles", which are normally made very long, as "long" in Chinese means "longevity". It is believed that old people will live long and have good luck when they eat "longevity noodles" on their birthday. Besides the custom of eating "longevity noodles", friends and relatives give presents, which carry the Chinese character "longevity". The presents include longevity eggs, longevity candies, longevity cakes, etc. When you give someone a birthday present, you should always avoid giving something in fours, as the word "four" sounds

very close to the word "die". Chinese people do not like it.

Also, you should not give someone a clock as a present,

because the word "clock" is a homophone of the word

"end". "Give a clock" sounds like the phrase which means

"to arrange a burial for a deceased person".

20. 改写句子

- 1) 祝英台快毕业了。
- 2) 复活节快到了。
- 3) 庆祝会快结束了。
- 4) 老牛快死了。
- 5) 周树青快过生日子。
- 6) 仅快打完了。
- 7) 晚饭快做好了。
- 8) 飞机快起飞了。

22.《西游记》(三)

选择答案: 1) c 2) d 3) c 4) a

配对: 1) j 2) h 3) b 4) a 5) f 6) i

7) c 8) e 9) g 10) k 11) d

阅读(三) 孟姜女哭长城

1. 判断正误

1) T 2) F 3) T 4) T 5) F 6) T

2. 配图

- 1) c 2) b 3) f 4) c 5) i
- 6) h 7) j 8) d 9) a 10) g

3. 哪个字正确

- 1) 涼 2) 末 3) 筑 4) 夕
- 5) 碟 6) 蜡 7) 榆 8) 恩

6. 配对

1) d 2) g 3) h 4) e 5) f 6) a 7) b 8) c

第一单元 复习、测验答案

2. 配对

- 1) a, f, g, n 2) c, j, m
- 3) d. h. l 4) b 5) e. i. k

3. 配对

- 1) e 2) a 3) d 4) b 5) h
- 6) c 7) j 8) f 9) g 10) i

4. 配对

- 1) e 2) d 3) a 4) g 5) j
- 6) b 7) c 8) i 9) f 10) h

5. 找反义词

- 1) 倒霉 2) 痛苦 3) 浅 4) 紧张 5) 正常
- 6) 准时 7) 目前 8) 减 9) 满意 10) 开始

6. 翻译

- 1) This couple loves each other. How happy they are!
- She has always wanted to marry a man who is both talented and good-looking, but she has not yet found one.
- Every Chinese New Year, he receives at least 1,000 dollars of gift money.
- On my eighteenth birthday, my mother told me that I was her adopted daughter, and I was totally shocked.
- 5) My dad and mum will organize an "adult party" for me on my twenty-first birthday.
- 6) That countdown party was a very festive occasion.
- Due to my busy work, I regret that I missed my old school's 100 th anniversary.
- Every Chinese New Year my whole family gathers together and chats about homely things.
- 9) I would like you to arrange the decorating of my house.
- 10) When I was shopping yesterday, it was so unfortunate that my purse was stolen due to my own carelessness,

8. 阅读理解

选择答案: 1) c 2) a

回答下列问题:

- 1) 见面时要弯腰30度、告别时弯腰45度。
- 2) 不可以。
- 3) 会。
- 4) 他们认为这不仅是礼仪的需要,也显示个人的修养和 身份。
- 5) 西式服装。
- 6) 和服。在传统节日或特殊场合时穿。

配对: 1) d 2) e 3) a 4) f 5) b 6) c

听力武器

第一部分 选择正确答案

1. 西方人请客吃饭,客人一般	_ 0
-----------------	-----

- a) 提前十分钟到
- b) 晚十分钟到
- c) 会准时到
- 2. 按照西方人的习惯,____。
 - a) 去参加朋友的婚礼--定要送鲜花
 - b) 去朋友家吃饭, 你可以送酒
 - c) 去朋友家喝下午茶、你不用带礼物
- 3. a) 吃西餐时只能用刀,不能用叉。 8. 说话人跟她的父亲____。
 - b) 吃完西餐后,刀、叉应该放在盘子的 两边。
- 4. 说话人____。
 - a) 可能不跟他的家人--起吃年夜饭
 - b) 肯定能跟他的家人一起吃年夜饭
 - c) 春节不想回家过年
- - a) 有信心
 - b) 不敢保证
 - c) 不能保证

6. 说话人____。

- a) 今晚还得干十六个小时
- b) 今晚想睡十六个小时
- c) 一定又困又累

7. 说话人____。

- a) 根本就不需要任何人的帮助
- b) 觉得他来得正是时候
- c) 一直期待着他的到来
- - a) 失去了联系 b) 住在一起
- - c) 经常联系
- c) 吃完西餐后, 刀、叉应该放在一起。 9. a) 说话人的奶奶知道这个风俗习惯的 由来。
 - b) 关于这个风俗的由来, 现在已经没有 人知道了。
 - c) 只有说话人的奶奶知道这个风俗习惯 的由来。

10. 说话人____。

- a) 昨晚参加了一个派对
- b) 认为她应该被邀请去参加昨晚的派对
- c) 邀请了很多人来参加昨晚的派对

第二部分 选择正确答案

- - a) 七点
 - b) 七点半
 - c) 八点半

- 2. 男说话人____参加她的婚礼。
 - a) 可能会
 - b) 一定会
 - c) 无法

3.	女说话人的数码相机了。	7. 男说话人去听复活节音乐会。
	a) 被人偷	a) 今年肯定再
	b) 丢	b) 可能不
	c) 坏	c) 去年没有
4.	男说话人想知道她	8. 今年父亲节他们。
	a) 去什么地方	a) 可能还会送领带给爸爸
	b) 什么时候去	b) 不会买礼物给爸爸
	c) 跟谁一起去	c) 很可能不会再给爸爸买领带了
5.	快要到了!	9. 男说话人可能是在
	a) 春节	a) 新年
	b) 复活节	b) 清明节
	c) 圣诞节	c) 万圣节
6.	这些用语一般在说。	10. 国庆节期间。
	a) 春节期间	a) 国内游客太多
	b) 圣诞节期间	b) 没有人去国外旅游
	c) 元旦	c) 大部分人都呆在家里
第	c) 元旦 三部分 回答下列问题	c) 大部分人都呆在家里 * 第四部分 填充
	三部分 回答下列问题	
	三部分 回答下列问题	* 第四部分 填充
1.	三部分 回答下列问题 去北京旅游的必到之处是哪个景点?	* 第四部分 填充 1. 少林寺的僧人早上起床后去。
1.	三部分 回答下列问题	*第四部分 填充 1. 少林寺的僧人早上起床后去。 他们吃完早饭后开始。
1. 2.	三部分 回答下列问题 去北京旅游的必到之处是哪个景点? 除了长城以外,还有几个现代世界奇迹?	*第四部分 填充 1. 少林寺的僧人早上起床后去。 他们吃完早饭后开始。 2. 他们主食一般吃。
1. 2.	三部分 回答下列问题 去北京旅游的必到之处是哪个景点?	*第四部分 填充 1. 少林寺的僧人早上起床后去。 他们吃完早饭后开始。 2. 他们主食一般吃。 他们也吃,但是不喝。
 2. 3. 	三部分 回答下列问题 去北京旅游的必到之处是哪个景点? 除了长城以外,还有几个现代世界奇迹? 长城为什么义叫"万里长城"?	*第四部分 填充 1. 少林寺的僧人早上起床后去。 他们吃完早饭后开始。 2. 他们主食一般吃。 他们也吃,但是不喝。 3. 他们上的文化课有、、
 2. 3. 	三部分 回答下列问题 去北京旅游的必到之处是哪个景点? 除了长城以外,还有几个现代世界奇迹?	*第四部分 填充 1. 少林寺的僧人早上起床后去。 他们吃完早饭后开始。 2. 他们主食一般吃。 他们也吃,但是不喝。 3. 他们上的文化课有、、
 2. 3. 4. 	三部分 回答下列问题 去北京旅游的必到之处是哪个景点? 除了长城以外,还有几个现代世界奇迹? 长城为什么又叫"万里长城"? 长城是从什么时候开始建造的?	*第四部分 填充 1. 少林寺的僧人早上起床后去。 他们吃完早饭后开始。 2. 他们主食一般吃。 他们也吃,但是不喝。 3. 他们上的文化课有、等。 4. 他们每周可以看一次,他们也可
 2. 3. 4. 	三部分 回答下列问题 去北京旅游的必到之处是哪个景点? 除了长城以外,还有几个现代世界奇迹? 长城为什么义叫"万里长城"?	* 第四部分 填充 1. 少林寺的僧人早上起床后去。 他们吃完早饭后开始。 2. 他们主食一般吃。 他们也吃,但是不喝。 3. 他们上的文化课有、。 4. 他们每周可以看一次,他们也可以用,但是不听。
 2. 3. 4. 	三部分 回答下列问题 去北京旅游的必到之处是哪个景点? 除了长城以外,还有几个现代世界奇迹? 长城为什么又叫"万里长城"? 长城是从什么时候开始建造的?	* 第四部分 填充 1. 少林寺的僧人早上起床后去。 他们吃完早饭后开始。 2. 他们主食一般吃。 他们也吃,但是不喝。 3. 他们上的文化课有、 —————————————————————————————————



第一部分 预先准备的话题 (用1-2分钟谈一谈以下其中一个话题)

- 1. 中国人怎样过春节
- 2. 西方人怎样过圣诞节
- 3. 你参加过的新年派对
- 4. 你参加过的春节庆祝活动
- 5. 你参加过的一个生日会

第二部分 回答下列问题

- 1. 你们家每年过哪些传统节日? 说一下其中一个节日,包括吃什么,有什么活动。
- 2. 你们家每年都过圣诞节吗? 如果过的话, 说一下你们去年是怎么过的。
- 3. 你们家过春节吗?如果过的话、说一下你们去年是怎么过的。
- 4. 你的生日是几月几号? 你每年的生日会都由谁安排? 讲一下其中一次最令你难忘的生日会。
- 5. 你最想得到的生日礼物是什么? 为什么?
- 6. 你每年都过情人节吗? 如果过的话, 你是怎么过的?
- 7. 父亲节、母亲节你都会给父母买礼物吗? 去年的父亲节你给爸爸买了什么礼物? 去年的母亲节你给妈妈买了什么礼物?
- 8. 你有没有参加过婚礼? 如果参加过的话,说一说其中的一次婚礼。
- 9. 去年你有没有立下新年决心? 什么决心? 有没有做到?
- 10. 你的朋友过生日, 你一般会给他们买什么礼物?

. .

阅读很多

1. 组句(不用加任何词)

- 1) 不仅 而且 个性 有 才貌出众 很 祝英台。→
- 2) 由于 日夜 思念 梁山伯 了 生 祝英台 重病 而。→
- 3) 看见 仙女 时 放牛 河里 洗澡 在 牛郎 一群。→
- 4)被 的 感动 喜鹊 的 了 爱情 他们 天上。→
- 5) 答应 每年 王母娘娘 七月初七 他们 一次 相见 让 的。→
- 6) 秦始皇 范喜良 军队 修筑 长城 抓去 的 被。→
- 7) 决定 亲自 丈夫 给 棉衣 送 把 孟姜女。→
- 8) 一边 哭 孟姜女 她 一边 名字 丈夫 喊着 的。→

2. 用所给成语填充

- a) 一本正经
- b) 两全其美
- c) 一面之交
- d) 丢三落四
- e) 三言两语
- f) 一门心思
- g) 三长两短
- h) 牛皮大王

- 1) 我跟她只是_____, 她到底是个什么样的人我说不清。
- 3) 我的新上司总是______, 看样子很难相处。
- 5) 他这个人经常______, 做事很马虎, 不可靠。
- 6) 照看孩子可不是一件容易的事,万一孩子有什么______,你就 无法向孩子的父母交待了。
- 7) 他是个_____, 他说的任何话你都不能轻易相信。
- 8) 至于怎样操作这台仪器,_______说不清,我得找个时间坐下来好好地跟你讲讲。

1